

09/12/2023

Installation des nouveaux Conseil des Ados et Conseil des Jeunes

Après l'installation du 25 septembre 2021 à la Filature, un nouveau mandat de 2 ans débute pour les conseillers ados (CDA) et les conseillers jeunes (CDJ). Afin de marquer le début de ce nouveau mandat, une installation officielle est prévue le samedi 9 décembre 2023 à 14 heures 30 dans l'auditorium du Conservatoire pour les 68 conseillers.

Le CDA et le CDJ, des marqueurs de l'engagement des jeunes

Le CDA et le CDJ sont deux instances qui témoignent de la volonté politique de la Ville de donner toute sa place à la jeunesse en la consultant, la responsabilisant, la valorisant et en l'associant aux projets de la Ville.

Le CDA a été créé en 2013, il y a 10 ans, et est actuellement composé de 30 jeunes de 11 à 14 ans ; ils siègent en commissions pour une durée de 2 ans, renouvelable une fois selon leur âge. Au total, 8 collèges mulhousiens sont représentés.

Le CDJ quant à lui a été créé en 2003 et fête cette année ses 20 ans d'existence ; il est actuellement composé de 38 jeunes de plus de 15 ans qui se réunissent en groupes de travail, selon les projets, pour une durée de 2 ans renouvelable. Les jeunes sont majoritairement des lycéens (5 lycées mulhousiens sont représentés) mais il y a également quelques étudiants. Aujourd'hui, 25 conseillers ados et 27 conseillers jeunes poursuivent leur engagement. De plus, 3 conseillers ados ont rejoint le CDJ et 13 nouveaux jeunes ont intégré les conseils depuis l'appel à volontariat.

Une formation citoyenne et des projets divers au service de l'intérêt général

Ce dispositif permet aux conseillers de suivre une formation citoyenne afin de découvrir les institutions locales, régionales, européennes ainsi que les services de la collectivité et certaines associations. Il permet aussi de rencontrer des élus et agents de la collectivité ; d'être sensibilisé au devoir de mémoire, à la prise de parole en public, à la convention internationale des droits de l'enfant, etc...

Ainsi au cours du mandat 2021-2023, les conseillers ados et/ou jeunes ont pu : bénéficier d'une formation sur la prise de parole en public, ainsi qu'une sensibilisation au harcèlement scolaire, aux fake news ou encore aux risques numériques. Découvrir le fonctionnement de la collectivité par la visite de services et la participation à une séance d'un Conseil municipal, visiter le Parlement européen et le siège de la Région Grand Est (les CDJ ont pu rencontrer Madame Irène WEISS, élue régionale), visiter la caserne des pompiers, la caserne militaire de Meyenheim ou encore la Filature. Participer à différentes commémorations organisées par la Ville et le souvenir français au titre du devoir de mémoire.

Contact presse

Elise BOUGARD
Tél. : 03 89 32 59 92
Port. : 06 16 32 33 41
elise.bougard@mulhouse.fr

 @Mulhouse_presse

 mulhouse.fr/fr/espace-presse/

De plus, les conseillers développent des projets qu'ils ont eux-mêmes choisi avec une dimension d'intérêt général. A titre d'illustration, les projets suivants ont été réalisés :

- jeu de société sur le sport mulhousien dans la perspective des jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024. Intitulé « Milhüsa sports » et constitué de 5 thématiques (sport santé, sport à Mulhouse, lieux et équipements, jeux olympiques et paralympiques et défis sportifs), il a pour objectif de parfaire la connaissance sur le sport (à Mulhouse),
- jeu de société sur les discriminations « Discripoly » : à partir d'un jeu construit par l'observatoire des inégalités, abordant les discriminations, les conseillers jeunes ont adapté ce jeu de type « monopoly » à la Ville de Mulhouse,
- réalisation d'un court-métrage sur les discriminations afin de sensibiliser leurs pairs. Ce film de sensibilisation a été projeté au cinéma Le Palace en 2022 à l'occasion de la semaine des droits de l'enfant et a été suivi d'un échange avec des collégiens,
- réalisation de panneaux pour mettre en valeur le patrimoine mulhousien : sélection de lieux emblématiques et réalisation de panneaux d'informations
- réalisation d'un magazine ludique distribué par le Secours populaire pour inciter les enfants à davantage lire avec à l'intérieur des recettes, des jeux, des histoires...
- mais également la poursuite du projet intergénérationnel « Si on sortait » permettant à des binômes de conseillers jeunes et personnes âgées du CSC Lavoisier-Brunstlein de se rendre à des spectacles à la Filature ; la réalisation de sacs à destination des personnes démunies en lien avec l'Ordre de Malte ou encore la réalisation de boîtes solidaires en partenariat avec les Restos du Cœur.

Les perspectives pour le nouveau mandat

A l'occasion de ce nouveau mandat, les conseillers poursuivent leur engagement autour de différents axes :

- Mobilités douces : des conseillers ados et jeunes ont ainsi proposé 4 projets dans le cadre du budget participatif sur les mobilités douces.
- Harcèlement : les conseillers ados vont réaliser 2 capsules vidéo sur le sujet ; les conseillers jeunes souhaitent réfléchir sur le cyberharcèlement,
- Intergénérationnel : rencontres régulières et activités entre ados et personnes âgées d'une résidence autonomie.
- Solidarité : un projet de rencontres à distance avec des jeunes d'une association locale de Saint Martin, en lien avec le Secours populaire, est envisagée afin de développer des projets en commun.
- La coopération transfrontalière est aussi abordée et développée ; une délégation de 8 conseillers participe à une conférence organisée par la Ville de Bâle sur le thème « jeunesse et participation ».

Contact presse

Elise BOUGARD
Tél. : 03 89 32 59 92
Port. : 06 16 32 33 41
elise.bougard@mulhouse.fr



@Mulhouse_presse



mulhouse.fr/fr/espace-presse/

Sport, loisirs, culture : les conseillers ados poursuivent leur engagement au sein de cette thématique ; une réflexion est en cours sur les projets futur.

Contact presse

Elise BOUGARD
Tél. : 03 89 32 59 92
Port. : 06 16 32 33 41
elise.bougard@mulhouse.fr

 @Mulhouse_presse

 mulhouse.fr/fr/espace-presse/